

no y el Banco de España para la cesion del palacio que posee este en la calle de Atocha por el solar de la propiedad de aquel que ocupó la antigua Escuela de ingenieros, se halla aplazada hasta que se dirima una cuestion previa, que podria titularse "entre militares y paisanos".

El objeto de la proyectada permuta era establecer en el edificio de la calle de Atocha la direccion de la Deuda y Caja de Depósitos; pero la noticia de que el Estado iba a poseer un nuevo edificio ha despertado en el general Pavia la antigua pretension de que le cedan para capitania general todo el palacio de los Consejos, ó en su defecto el que ocupó el Banco de España.

Y como el ministro de Hacienda no se resigna á que el Estado abone el exceso de esta permuta para que las oficinas de su dependencia continúen en la misma estrechez actual, se anuncia que el general Martinez Campos irá á San Sebastian en calidad de abogado ante el Supremo, de las pretensiones del Sr. Pavia.

Por su parte dice *El Liberal* lo siguiente:

"El general Pavia no pretende que la capitania general se traslade al edificio que ocupó el Banco, porque es poco capaz y porque está situado en sitio poco estratégico.

Però quiere que le cedan para capitania general todo el palacio de los Consejos.

El gobierno se opone á esto y el general Pavia ha pedido apoyo al general Martinez Campos.

Crean los ministeriales que el presidente del Senado ha ofrecido ese apoyo al capitán general de Madrid; pero no creen que el Sr. Martinez Campos vaya á San Sebastian á llevar el pleito ante el Supremo.

Y si fuera—decia anoche uno de los más conspicuos—perderia el tiempo, porque no se puede abusar de la influencia de las coronadas."

Por último, *El Clamor* se incomoda porque se lleve y se traiga tanto al general Martinez Campos, de quien dice que no se mete en semejantes cosas.

Los niños del Hospicio.

Si, como debemos creer, son exactas estas noticias comunicadas á *El Resumen*, debe desde luego ponerse remedio.

Desde las nueve de la noche del día 21 del actual, hasta la una de la madrugada del 23, ha prestado la banda del Hospicio los siguientes servicios:

De nueve á una de la noche del día 21, en la verbena de la Magdalena.

Desde las cinco de la mañana del día 22, hasta las doce de dicho día, en Chamartin de la Rosa.

Desde las cinco de la tarde del mismo día, hasta las seis y media, en la procesion de la Magdalena.

Desde las siete hasta las ocho y media del referido día, procesion de la iglesia del Cármen.

Desde las nueve de la noche del mismo día, hasta la una de la madrugada del 23, en los Jardines del Buen-Retiro.

Lo que parece mentira es cómo semejante brega pudieran resistirla.

Noticias de San Sebastian.

Banquete en palacio.

Cerca de las doce terminó anoche el banquete celebrado en el palacio de Ayete con motivo del santo de S. M. la Reina.

Comenzó á las ocho de la noche, ocupando los sitios de preferencia la Reina Regente y la condesa de Sástago. S. M. vestía un elegante traje negro con viso blanco y collar de cuatro hilos de perlas gruesas y en el pecho una joya que le regalaban sus hijos en el día de sus cumpleaños y estrellas de brillantes en el cabello.

Antes de sentarse á la mesa firmó los decretos de indulto de tres presos de la cárcel de San Sebastian, condenados á penas correccionales.

Ocupaban la derecha de la Reina el señor ministro de Gracia y Justicia, la duquesa de Medina-Sidonia, Machimbarrena, condesa de las Quemadas y monseñor Merry; y á la izquierda el general Loma, marquesa de Pozo-Rubio, Ledesma y marquesa de Martorell. A la derecha de la condesa de Sástago, el gobernador civil de la provincia, duquesa de Sotomayor, conde de las Quemadas y marquesa de Mirasol, y á la izquierda el Sr. Lisarri, duquesa de Bailen y arcipreste. Ocuparon las cabeceras el duque de Medina-Sidonia, general Córdoba y Catalá, coronel Ezepeleta, duque de Sotomayor y doctor Riedel.

S. M. conversó asablemente con todos, mostrándose muy complacida de su estancia en San Sebastian.

Se han recibido en Palacio doble número de telegramas de felicitacion que el día del cumpleaños de S. M.

El arsenal de Cartagena.

Con motivo de la distribucion de fondos á los arsenales por consecuencia de la aplicacion de la ley de los ciento cincuenta millones, *El Eco de Cartagena* se queja de que este año el crédito sea inferior al del próximo pasado.

Y con tal motivo, dá cuenta en estos términos de los trabajos que allí se llevan á cabo.

"Hé aquí en compendio—dice—los buques en construccion y marcha de sus trabajos:

El crucero *Reina Mercedes*, cuya quilla se puso hace ocho años, continúa sus trabajos con tal lentitud, que no se puede calcular cuándo estará en condiciones de prestar servicio.

El *Lepanto*, cuya quilla se puso en 1.º de Octubre de 1886, solo ha invertido en sus trabajos durante el pasado año 300.000 pesetas, siendo así que está en condiciones de recibir un grandísimo impulso.

El *Cataluña*, crucero de 7.000 toneladas, puesto en quilla en 7 de Enero de 1889, ha gastado 150.000 pesetas en el año de referencia.

También se halla en armamento el torpedero *Temerario*, si bien en este reina alguna más actividad.

Los datos que anteceden son bastantes á demostrar que nuestro arsenal languidece, y que si no hay una mano energica que le haga salir de esta situacion, cada año se irá disminuyendo la asignacion, hasta que llegue á cerrarse por considerarlo innecesario."

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA.

(DE LA AGENCIA FABRA.)

El cólera.
Constantinopla 24.—Los fallecimientos ocasionados diariamente en la Meca por la epidemia cólera, varían de 100 á 400. El Sultan ha ordenado la adopcion de las medidas profilácticas que recomienda la ciencia.

Eleccion de un gladstoniano.
Londres 24.—El Sr. Brand, candidato gladstoniano, ha sido elegido diputado por Wisbech por 3.979 votos, contra el candidato conservador Sr. Duncan, que ha obtenido 3.719.

Los conservadores pierden con esta eleccion un puesto en la Cámara.

El presupuesto de Marina.
Paris 24.—A pesar de las objeciones hechas por el ministro Sr. Barbey, la comision de presupuestos se ha inclinado por nueve votos contra ocho en principio á las proposiciones de M. Brisson sobre el presupuesto de Marina.

Son en gran número las reformas que M. Brisson reclama.

Francia y Rusia.
Paris 24.—El Consejo municipal ha aprobado por unanimidad una orden del día con motivo de la cariñosa acogida hecha á la escuadra francesa en Rusia. El Consejo enviará su mensaje de gratitud y de la simpatía más cordial al de San Petersburgo.

Un Te-Deum.
Luxemburgo 24.—En la iglesia católica se ha cantado un solemne *Te-Deum* con motivo de la llegada del gran duque. Después se le ofreció un *lunch* en casa del ministro de Estado, Sr. Byschen, el cual prometió en su brindis, que el gran duque mantendría siempre la bandera nacional y que la presencia en aquel acto de los representantes de las potencias extranjeras le garantizaba así.

La dinamita.
Londres 24.—Los atentados cometidos con la dinamita se atribuyen á los elementos anárquicos. Se han hecho cinco detenciones, siendo elevadas á prision tres de las mismas.

Situacion de Portugal.

Lisboa 24.—Los rumores esparcidos en el extranjero suponiendo alteraciones del órden publico en Portugal, son completamente infundados. Nada ha ocurrido ni hay temor de que ocurra.

El numerario continúa oculto y los billetes pequeños del Banco son muy buscados en esta capital.

Un choque.
Nueva York 25.—En el ferrocarril del Colorado ha ocurrido un choque, resultando tres viajeros muertos y cinco heridos.

Un percance.
Tolon 25.—El crucero chileno *Presidente Pinto*, recientemente construido en los astilleros de la sociedad *Forges et Chantiers*, y cuyo embargo acaba de ser levantado y autorizada su entrega al gobierno de Chile, encalló ayer en los bajos de la rada al pretender hacerse al mar.

El accidente reviste gran gravedad, tanto por el golpe recibido como por la situacion critica en que quedó el buque á impulsos de un fuerte viento Noroeste que ha reinado durante toda la tarde y noche última.

La prefectura marítima ordenó desde el primer momento el que potentes remolcadores tratasen de poner á flote el buque.

Este, que se halla sin material de guerra, trata de dirigirse á Génova para embarcar pólvora y cañones, pues el gobierno francés se ha incautado de las pólvoras que habian sido expedidas de Inglaterra. Igualmente ha dictado las órdenes oportunas para que dentro de los límites posibles se impida el alistamiento de marinos franceses.—*Fabra.*

Exposicion de trabajos.

Merece visitarse la Exposicion de trabajos expuestos por los alumnos del Centro Instructivo del Obrero, en su local de la calle de Relatores.

Los resultados obtenidos por las enseñanzas de dicho Centro, atendiendo á los trabajos expuestos, no han podido ser más brillantes.

Los alumnos D. Vicente Babiola, sargento de zapadores, D. Jerónimo Edilla, oficial de cantero, D. Raimundo Ontañe, D. Federico Gomez y D. Juan Rivanid han presentado dibujos topográficos, lineales, geométricos y muestras caligráficas que merecen especialísima mencion, así como las labores expuestas por las señoritas Adela Segura, Pilar Sanchez, Agustina Marcos, Carmen Ledo y Josefa Perez.

La discípula más aventajada en la clase de música, es la niña Paulina Fregori, que ejecuta al piano con mucha precision y buen gusto.

Bien merece, pues, este Centro por el cuidado que pone en sus enseñanzas, la atencion que le consagra, dentro de sus múltiples ocupaciones, su presidente don Alberto Aguilera y la proteccion que le presta S. M. la reina con auxilios de todo genero.

Desde Trillo.

21 de Julio de 1891.

Sr. Director de El Correo.
Como le ofrecí á mi salida de esa, voy á darle noticias de lo que hay por este balneario. Que las aguas son maravillosas, eso no hay que decirlo, por que de sabido se calla; pero en cambio convendria que se atendiera más á otras cosas tan esenciales como las mismas aguas.

Después de siete horas de locomocion en cedazo, desde Matillas á este punto, adonde se llega con el cuerpo mojado y más asendereado que Sancho después de recibir el legendario manto, y con un mareo semejante al que producen los discursos de ciertos oradores que no nombre por temor á que conteste la alusion algun ministro, pasa el pacífico bañista al cuarto que le designa el dueño de la fonda, que deja ya bastante que desear y que contrasta con el espectáculo agradable que ofrece este frondoso sitio, cuya topografía es el encanto de cuantos le miran.

Si aquí pudiera una pasarse sin comer, nada más delicioso que este sitio; pero hay que comer, esta necesidad de la vida, y para satisfacerla se encuentra la nutritiva carne de vaca, base de la alimentación madrileña; los pichidos garbanzos, se asemejan á los perdigones zorreros

en su tamaño y faltan otras cosas que son el *abc* hasta de la cocina doméstica.

Si esto obedece á alguna circular reservada de la Direccion de Sanidad, lo respeto, pero me hago intérprete de mis compañeros de martirio estomacal, protestando del hecho, y á la vez dirijo este aviso sanitario á los que tengan que venir para que lo hagan provistos de viveres.

Muchas son las familias que se encuentran en este establecimiento cuyos nombres no cito, hasta otra, por temer á alguna omision.—*Misallos.*

Veraneantes.

El duque de Fernan-Núñez ha llegado á Biarritz, donde se espera de un momento á otro á su hija, la duquesa de Alba.

La duquesa de Fernan-Núñez se halla ya instalada en su precioso castillo de Dave, en Bélgica.

Los marqueses de la Mina y de Castell-Moncayo se encuentran ahora en Londres. En Escoriaza se encuentran las familias de Olea, Donoso, Martinez Alcubilla, Melgarejo, Velasco, Elizalde, marquesa de Orovio, conde de Franco, Fernandez Llamazares y otros varios.

En Salies de Bearn la marquesa de Romero de Tejada, la duquesa de Béjar, los Sres. de Ampudia y el capitalista de Buenos-Aires Sr. Trelles. En San Sebastian son aguardados, procedentes de Santa Agueda, el senador Sr. Shée y Saavedra y los Sres. de Vargas; á la misma ciudad han llegado hace pocos días el diputado á Cortes Sr. Ansaldó y su esposa.

En Panticosa, á más de la infanta deña Eulalia, se hallan ahora, los duques de la Seo de Urgel, el del Infantado y su hijo; los marqueses de Seoane, Riscal, Comillas, Blanco-Hermoso, Miravalles, Monte-Olivar y Mochales; condesas de Ripalda, Santa Ana, Asmildez de Toledo ó Iranzo; condes de la Puebla y de la Encina; Sres. Parrella, Gayangos, Gonzalez (D. Venancio), Rosell; señora de Ruiz Martinez; Sres. Casuso, Mireki, general Salinas, Martinez, Thedin, Retorillo, Goicorrotea, y otros varios.

El Sr. Celleruelo ha salido para Asturias.

Un colmo de dinastismo.

Un cura católico de Wollstein, pequeño pueblo de Posen en Alemania, observó, al visitar á una familia de la parroquia, que en la sala donde le recibieron habia un retrato del emperador Guillermo II entre dos imágenes de santos. Pareció esto grave irreverencia al piadoso sacerdote y no vació en decirselo así á la señora de la casa, insistiendo en la inconveniencia de juntar á un emperador protestante con santos de la Iglesia católica.

Tuvo noticia en el pueblo del suceso y no tardaron las autoridades en tomar cartas en el asunto. Citado el pobre cura ante el tribunal correccional como reo de lesa majestad, fué condenado á cuatro meses de prision.

Por supuesto que si no llegan á ser imágenes de santos, lo menos le condenan á ser decapitado.

La «Gaceta».

Fomento.—Leyes.

Incluyendo en el plan general de carreteras del Estado una de tercer órden, desde Valdealgorta á Castellon.

—Idem id. de segundo órden desde Quintanar hasta Pedro Muñoz.

—Idem id. id. desde Peñafiel á Segovia.

—Idem id. id. las siguientes: desde Espinaredo (Ferrol) á Porto de Cabo; de Barquero á Puerto de Vares; de Santa Marta de Ortigueira á Guitiriz, y prolongando la de Ferrol á Cedeira.

—Idem id. id. de tercer órden desde Jerez de la Frontera á Trebujena (Cádiz).

—Idem id. de segundo órden desde Bonillo (Albacete) á Madridrejos (Toledo).

—Idem id. id. desde Allende del Rio (Palencia) á empalmar con la de Valladolid á Santander.

Guerra.

Real decreto autorizando al Parque de Artillería de Madrid para que se adquiera por gestion directa, de la casa Batcok y Wilcose, de Glasgow (Inglaterra), una caldera multibular de 20 caballos de fuerza.

—Idem id. al Museo de Artillería para que adquiera por gestion directa de la fábrica de Santa Bárbara (Oviedo) 15 toneladas de pólvora de fusil para el ejército de Filipinas.

—Idem id. al Parque de Artillería de Victoria para adquirir 1.450 kilogramos de lana para enfortezado de bastes.

—Idem id. compras de maderas de Cuenca y Soria, necesarias para las obras del Hospital Militar que se construye en Carabanchel Bajo.

—Idem id. el suministro de carne de vaca necesaria durante un año para el consumo de los enfermos del Hospital Militar de Guadalajara.

—Idem id. la venta de moyuelos, salvados y achaduras procedentes del molino harinero de la factoría de subsistencias militares de esta corte.

—Idem aprobando el gasto ocasionado en la limpieza por gestion directa de pozos negros de los edificios militares de Alcalá de Henares.

—Idem id. el gasto de 1.455 pesetas á que ascendia el transporte desde Algeciras á Málaga, á bordo del vapor *San Fernando*, de 194 individuos de tropa.

Crónica de espectáculos.

Jai-Alai.

Mañana domingo, 26, á las cinco y media de la tarde, se jugará en este fronton un partido de pelota á cesta y habilidad libre entre los afamados pelotaris Eustaquio Brau y Juanito Brau, contra Angel Bilbao (Chiquito de Abando) y Juan Iraolagoitia (Lagartijo), despedida de los dos últimos, á sacar de los seis cuadros, con diez pelotas de Francisco Oscariz.

Tivoli.

Mañana se verificará en este teatro la primera representacion de la zarzuela *Las hijas del Zebado*, obra en la que tanto se distingue la primera triple, señorita Segovia.

Felipe.

Tomás Luceño, el autor celebrado de *Amén ó el ilustre enfermo*, ha presentado un sainete á la empresa de este teatro.

Fronton Madrileño.

El fronton Madrileño sigue siendo la reunion de los aficionados al juego de pelota y así lo demostró el partido verificado ayer en que eran azules, Pedro Eguizabal y Gaspar Echeverria, y encarnados Vicente Lapazarán y Jose Maria Clloginegui, habiendo ganado los segundos despues de gran lucha, pues casi todos los tantos fueron igualándose.

Mañana domingo se verificará otro partido también á mano, entre cuatro célebres jugadores.

Mañana domingo, desde las nueve de la noche á una de la madrugada se verificará en la sociedad «El Obrero Español», un baile en el jardín.

AL MENUDEO

Cédulas personales.

La administracion de contribuciones de la provincia, publica en los periódicos oficiales el anuncio relativo á la expedicion de cédulas personales, y á fin de que los interesados que no reciben en su domicilio dicho documento, como previene la instruccion (pero como sino lo previniera, porque no se cumple), puedan proveerse de él en el término de tres meses, señala las oficinas recaudadoras establecidas en los distritos de Madrid y nombres de los recaudadores, así como las horas de despacho público, en esta forma:

Distrito de la Audiencia.—D. Ramon Fernandez.—Calle del Duque de Alba, 12, segundo.—Horas de despacho: de cinco de la tarde á ocho de la noche.

Buenavista.—D. Eusebio Mardomingo.—San Miguel, 21 triplicado, principal: de cuatro á siete de la tarde.

Centro.—Don Pedro Sanz.—Silla, 13, principal: de cuatro á siete de la tarde.

Congreso.—D. Miguel Sanchez.—Gobernador, 31, primero: de seis á nueve de la noche.

Hospicio.—D. Santiago Escudero.—San Opropio, 9: de seis á nueve de la noche.

Hospital.—D. Tomás Gomez.—Santa Isabel, 12, tercer centro: de seis á nueve de la noche.

Inclusa.—D. Eduardo Fariñas.—Miguel Servet, 27, principal: de seis á nueve de la noche.

Latina.—D. Santos Pascual.—Carrera de San Francisco, 6, bajo: de dos á cinco de la tarde.

Palacio.—D. Pedro S. Torralba.—Leganitos, 33, entresuelo derecha: de seis á nueve de la noche.

Universidad.—D. Manuel Bouza.—Madera, 30, duplicado, principal: de seis á nueve de la noche.

Robo en la Prosperidad.

Aprovechando la ausencia de los inquilinos, se ha cometido un robo de importancia en el hotel que en la calle de Luis Cabrera posee D. Juan Hernandez.

Se supone que los malhechores penetraron en el hotel saltando la verja y despues de recoger en las habitaciones alhajas y ropas por valor de 3.000 pesetas, rompieron el marco de una ventana del pabellon del portero, y tranquilamente se marcharon con su presa sin que nadie los viera.

Lo extraño del caso es que el sereno de aquella parte del barrio no ha notado absolutamente nada, ni ha visto acercarse á nadie al hotel.

Los ladrones no han sido encontrados hasta el presente.

De verbena.

Con ménos aparato escénico, pero con tanta animacion como el año anterior, se verificó anoche la verbena de Santiago.

Olor insoportable á aceite frito, mucho calor, mucho polvo, mucho jolgorio, mucha animacion, mucho vino y mucho baile. A las tres de la mañana todavia andaban dando vueltas por la verbena algunos *curdaneos* distinguidos y recalitrantes.

Era otro.

El pintor D. Juan Jimenez, de quien se ha dicho que habia perdido la razon, no es el Sr. D. Juan Jimenez Martin, pintor tambien y tambien residente en la capital del orbe católico.

El distinguido escritor y estimado amigo nuestro D. Matias Padilla, ha entrado á formar parte de la redaccion de *El Heraldo*.

Viajero furtivo.

El capitán del vapor *Enriquez*, llegado el lunes á Cádiz procedente de Santander, entregó á las autoridades de Marina á un niño de once años de edad que se habia embarcado furtivamente, escondiéndose en la panadería.

Descubierto á mitad del viaje, manifestó que deseaba ir á la Habana, donde tiene un tío, único pariente que le queda.

Ladrones extraordinarios.

A las nueve y media de la noche del miércoles, cruzaba en Valencia la calle de la Leña D. Enrique Tarrasa, abogado, de veintidos años de edad, cuando se le acercaron dos jóvenes, uno grueso, con barba, vestido de negro, y otro más delgado, con bigote, con traje gris, y el primero, aproximándose al Sr. Tarrasa, le dijo:—«¿Quiere usted comprarme un reloj y una sortija?»

Sospechando el interpelado que se trataba de un atraco, contestó:—«Reloj tengo, y la sortija no la quiero porque no tengo dinero.»

—«A buenas ó á malas ha de darnos Vd. cuanto de algun valor lleve consigo—replicó el de la barba.»

Acto seguido fué registrado el Sr. Tarrasa, incautándose los ladrones de un reloj de níquel y 15 pesetas en efectivo. Después le dijo el pseudo rata:—«Ahora tome Vd. este reloj y esta sortija, y puso en sus manos un magnífico remolitor de oro, de la fábrica A. H. Virchaux, de Ginebra, y una sortija tambien de oro, con un precioso brillante.»

—«Muchas gracias—dijo el obsequiado—me contento con que se lleven ustedes mi reloj y las 15 pesetas. En cuanto al regalo que ustedes me hacen, lo renuncio.»

—«Imposible; por fuerza ó de grado ha de aceptar Vd. estas dos joyas.»

Interin el de la barba decia esto, su compañero desvenaba un puñal de grandes dimensiones, á cuya vista el Sr. Tarrasa se vió obligado á quedarse con el reloj y la sortija de oro.

Después, ambos *ratas* ... ó lo que sean, á paso lento se ... ó lo que sean, y en la ... raron, saludando al jefe ... do con mucha cortesía.

D. Enrique Tarrasa se ha presentado

al juez del distrito del Mar, D. Gabriel Giconés, entregando ambas alhajas declarando el original suceso.

Bellas Artes.

Pasado mañana, lunes, se reunirá Academia de Bellas Artes para fallar en los concursos abiertos con objeto de mirar el mejor proyecto de sepulcro á D. y de monumento conmemorativo del cubrimiento de América.

El jurado, compuesto de nueve académicos, ha propuesto por seis votos el proyecto de sepulcro del Sr. Mérida, y siete votos ha declarado que no probara el premio á ninguno de los proyectos de monumento al descubrimiento de América, otorgando, sin embargo, el premio modelo presentado por el Sr. Susillo.

A este último dictamen hay un voto particular del Sr. Alvarez Capra, firmado bien por el Sr. Rada y Delgado, pidiendo que ne se adjudique el *accessit*, sino el premio, porque así lo consideran justo los mantes, al referido proyecto de monumento del Sr. Susillo.

El «trancazo».

De las noticias recibidas de Toledo rentes al «trancazo», resulta que en la habido 13 invasiones y dos defunciones en Mascaraque, cinco invasiones; en seca, 29 invasiones y tres defunciones Quintanar, 12 y dos; en Orgaz, 12 y en Mora, seis invasiones.

En Junquera y otros pueblos de la vincia de Guadalajara, decrece rápidamente la epidemia.

Huelga de hortelanos.

Dicen de Almería que, por consecuencia de los arbitrios extraordinarios puestos por el municipio, los hortelanos asistieron ayer al mercado, donde se dieron las hortalizas sobrantes del anterior.

Colegio de Huérfanos.

Se ha ampliado en 50 el número de plazas del Colegio de Huérfanos de la Iberia. A pesar de esto, quedan 625 aguardando turno.

Para mejorar la situacion del colegio, Maria Cristina y allegar recursos con subvenir á sus necesidades, la Junta, entendiéndose en su administracion y dándose acordado aumentar en un real la mensual que satisfacen los capitanes y fes del arma.

Desgracias.

En el paseo del Botánico fué atropellado ayer tarde por un carruaje un hombre sesenta y cuatro años de edad, llamado Gregorio Garcia, resultando con varias costillas fracturadas.

Fué conducido á la Casa de Socorro distrito, donde se le hizo la primera cura y pasó luego al hospital provincial grave estado.

El guardia de Seguridad núm. 945, renzo Martin Garcia, que vive con su esposa en la Ronda de Segovia, número porteria, intentó anoche suicidarse riéndose con una navaja de afeitar terrible herida en el cuello.

Curado por el médico de la Casa de Socorro, quedó luego en su domicilio en tado gravísimo.

—Telegrafian al gobernador de Sor dando cuenta de que Manuel Robles, Barquero Sainz y el padre de este, llamado Juan, todos empleados en la via férrea, fueron ayer resultando gravemente heridos Manuel, á quien se le administraron últimos Sacramentos; herido en la espalda Eustaquio y en una pierna levemente herido.

—José Maria Vázquez y López y Cas Flaiso Busin fueron anoche en la calle de Limon, resultando el primero con una herida en la cabeza.

El otro fué curado tambien en la Casa de Socorro respectiva de varias lesiones en una mano.

—Telegrafian de Sevilla que una obra en construccion de la calle de Becker hundió, resultando diez operarios heridos la mayoría de gravedad.

Uno de ellos falleció á la media hora de la catástrofe.

De Bobadilla á Ronda.

Para la segunda quincena del mes Agosto próximo, quedará abierto á la plotacion pública el trozo de la via férrea que enlaza á Bobadilla con Ronda.

A UN SUCIO

Feo, sucio, pilongo....
Una comadre á un mezo le gritaba:
Por que, diga, so tío, no se lava
con jabón de los PRINCIPES DEL CONGO?
Jabonería—Victor Vaisier—Paris.
De venta en las principales Perfumerías.

Bolsín.

A las cuatro y media.—La baja de los fondos portugueses influye en el extranjero en algunos otros valores, y entre estos en nuestro 4 por 100 exterior.
En el Bolsín de noche quedó el cambio del 4 por interior á 76.15 á fin de mes, y 76.45 á fin del próximo; es decir, que del cambio del Bolsín de la tarde perdió 15 céntimos.

(DE LA AGENCIA FABRA)

Paris 25.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 71.11.

El Banco general de Madrid hace préstamos sobre obligaciones de ferrocarriles de Linares á Almería, por 80 por 100 de su valor y al 4 por 100 de interés anual.

Union Bank of Spain and England Limited.
Capital, libras esterlinas, 950.050.
Suscrito, idem, 450.050.
Casa central en Londres.
Sucursales: Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla y Bilbao.
Banca, giro, cuentas corrientes y custodia de valores.

CHARADA.

No me asusta el prima prima,
hago primera con dos,
segunda primera tercera....
dos y cuarta no soy yo.
Me gusta un primera cuatro;
cuatro dos es mi aguador,
y el todo en la armada inglesa
es un cargo superior.

L. F. R.

(La solución mañana.)

Solución á la charada de ayer:
A-BE-JA-RU-CO.

CANTARES.

La ví, dije mi amor
y ella no quiso creerlo:
¿dónde está mi corazón
que le busco y no le encuentro?

Fuego y nieve en la boca
llevas tú siempre:
fuego en tus labios rojos
y nieve en tus dientes.

Para ofrecerle á la Virgen
he de fabricar un ramo,
con las rosas de tu cara
y el perfume de tus labios.

A la condesa, que es una mujer en extremo celosa, le dice su marido:
—Estoy hastiado de todo y deseo abrazar una profesión.
—Bueno, abrázala si quieres; pero os mataré á los dos.

CULTOS.

Santo de mañana.—Santa Ana, madre de Nuestra Señora.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Carmelitas de Santa Ana (barrio de la Guindalera, calle de Torrijos), donde se celebrará solemne fiesta á su titular: por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. García Cano, y por la tarde, á las cinco y media, precés y reserva.

En la Catedral habrá misa conventual á las nueve y media.

En las parroquias habrá misa mayor con explicación del Evangelio.

En el Sacramento se celebrará solemne función á Santa Ana, predicando el señor Sevillano.

Seguen las novenas anunciadas en los días anteriores.

En las Comendadoras continúa el novenario de Santiago.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Esperanza en Santiago.

Espectáculos para MAÑANA.

Felipe.—A las 9.—El cortizo.—A las 10.—La caza del oso ó el tendero de comestibles.—A las 11.—Las tentaciones de San Antonio.—A las 11 3/4.—El monaguillo.

A las 5.—El señor Luis el Tumbón ó despiece de huevos frescos.—La baraja francesa.—El monaguillo.

Recioletos.—A las 9.—El diablo en el molino.—A las 10.—Entrar en la casa.—A las 10 3/4.—Lacrima Christi.—A las 11 3/4.—El diablo en el molino.

Tivoli.—A las 9.—Peña la Frescachona ó el colegio desventurado.—A las 9 3/4.—El Gorrón Frigido.—A las 10 1/2.—Un pretexto.—A las 11 1/2.—El Lucero del Alba.

Gran Circo de París.—A las 5 y á las 9.—Dos magníficas y variadas funciones.—En ambas el sorprendente espectáculo acuático con fuegos artificiales en la cascada.—Perro policía dentro del agua.—Cueca marítima con premios, los menos boneros y otros números de atracción y efecto.—Entrada general, 50 céntimos.

Gran Circo de Colón.—A las 5 y á las 9.—Grandes y variadas funciones de ejercicios gimnásticos, cómicos y acrobáticos.—En ambas Mr. Blennows con su magnífica colección de perros amaestrados, y «La Gruta misteriosa», pantomima acuática nueva de gran espectáculo, en la que toman parte 30 personas.—Los hermanos Dantes (los hombres de fuego)—Entrada general, 50 céntimos.

Jardín del Buen Retiro.—A las 9.—Un ballo in maschera.

Gran Frontón Jai-Alai de Madrid (calle de Alfonso XII, frente al Observatorio).—A las 5 1/2.—Gran partido á costa.—Despedida de Angel Bilbao (Chiquito de Abando) y Juan Ibaigaita (Lagaritjo), contra Eustaquio Brau y Juanito Brau (hermanos).

MADRID.—IMPRESA DE FORTANET, LIBERTAD, 29

reunión se ha disuelto por el delegado del gobernador.—I.

El juego.

San Sebastian 25 (1 tarde).

Director CORREO.

La Libertad pide que se consienta el juego.

De lo contrario, se cerrará el Casino el lunes.

Se tratará en Consejo de ministros de la pretensión de los aspirantes á registros de la propiedad, aunque el Sr. Villaverde se muestra poco propicio á esto.—Mencheta.

BALANCE DEL DIA.

Con la fiesta de hoy de Santiago, patron de España; con la de ayer, por ser el santo de S. M. la Reina; por otra fiesta análoga celebrada el lunes, y mañana que es domingo, los que gustan de no hacer nada, estarán que reventarán de gozo, y si hoy algunos de ellos, como puede suceder, han ido á la Granja á ver correr las fuentes, y en el hoyo aquel, por otra parte muy delicioso cuando está el termómetro á 24 grados, ha estado hoy la temperatura, como en Madrid, y habrá estado según todos los síntomas, entonces habrán rabiado de gusto, quedando tan agobiados, que de fijo siguen sin trabajar otros dos ó tres días de la semana próxima.

Todas estas cosas y otras relacionadas con nuestras costumbres sociales, políticas y administrativas, pretende cambiarlas el Sr. Salmeron, á juzgar por lo que ha dicho á los corresponsales de San Sebastian, en cuanto se proclame la República.

Parece mentira que un hombre del talento y de la experiencia del Sr. Salmeron diga tales dislates.

Las formas de gobierno, por sí solas, jamás han resuelto los problemas que cita el Sr. Salmeron, porque republicana es la forma de gobierno de todos los pueblos de América, y en casi todos ellos no se puede vivir, y si siquiera hay un átomo de libertad, y monárquicos son el pueblo inglés y el pueblo belga y otros, y son, sin duda alguna, felices, y viven libres y prósperos.

Más bien sucedería—contra lo que opina el Sr. Salmeron—que habria en España, proclamada la República, sobre todo si venia fortuitamente, más ejército, más gravámenes por los impuestos, incluso por consumos, y menos libertad y seguridad que ahora: en este último punto, sobre todo, difícil sería que percibiéramos la mejora.

Lo que indica especialmente sobre señalar á cada provincia el cupo con que habria de contribuir á las atenciones del Tesoro, quedando á cargo de las Diputaciones la forma de recaudar y pagar, es de una inocencia que le envidiarán los seres que habitan en el Limbo; porque el día que tal sistema se implantara en España, ciertas regiones no pagaban un céntimo. No está el quid en las formas de gobierno.

Lo que hay que variar son las costumbres y los hombres; y esto no se transforma porque rija tal ó cual forma de gobierno.

La comision del nuevo arancel, nombrada por decreto de 24 de Diciembre, se ha reunido hoy bajo la presidencia del señor ministro de Hacienda, durante la reunion de dos á tres de la tarde.

Al salir han dicho varios de los individuos que la forman, que el trabajo está concluido, que se inspira en el criterio restrictivo del arancel de 1877, y que ha satisfecho mucho al ministro; lo cual hasta cierto punto nos ha sorprendido, porque el ministro no podía emitir como nuevos, juicios que debe tener formados hace dos ó tres meses. Como que desde esta fecha por lo menos conoce el trabajo de la comision.

Tambien los señores de la comision han repetido lo que ya anoche decia La Correspondencia contestando indirectamente á El Correo; es, á saber: que no temará el gobierno ningun acuerdo sobre el nuevo Arancel, ni lo publicará, ni hará nada, hasta que el Senado francés vote el suyo.

Es decir, que el Arancel español lo está haciendo, no la comision que preside el señor vizconde de Campo-Grande, sino el Parlamento francés.

Y en este caso, ¿en que se fundará la satisfacción del Sr. Con-Gayon?

Además, si el nuevo arancel español se ha de subordinar á lo que resuelva el Senado francés, cuando se reuna en otoño, ¿para qué se han tomado ningun trabajo los señores que forman nuestra comision? ¿A qué quedan, por otra parte, reducidas aquellas convicciones propias y firmísimas que han dicho los conservadores que tienen sobre las cuestiones arancelarias? ¿Son tan firmes sus convicciones sobre la necesidad de elevar el arancel? Pues en este caso el medio de comprobarlo, es publicar el dictamen de la comision, en vez de esperar á conocer las tarifas francesas, sin duda para cortar por arriba ó por abajo, según lo que hagan nuestros vecinos.

Pero para este viaje no se necesitan alforjas, y hay que borrar todo cuanto han dicho los conservadores, sobre sus ideas proteccionistas.

En vez de la farsa inútil de nombrar una comision ad hoc, el gobierno ha debido limitarse á esperar las decisiones, de las Cámaras francesas, y entonces hacer por sí mismo el arancel.

Mientras tanto, bueno es consignar, que en Francia las nuevas tarifas se han publicado en El Diario Oficial y se han llevado al Parlamento; y en Suiza, según las últimas noticias, el nuevo arancel, á más de publicarse, será sometido á un plebiscito.

Y ahora que conteste lo que guste la oficina Correspondencia, que difícil será contestar á lo que dejamos consignado.

Sigue la baja en los consumos. La de hoy se eleva á 6.622 pesetas.

Por separado damos idea de lo que es el Balance del Banco, hoy publicado en la Gaceta.

Los fondos, inciertos; y la cuestión monetaria en Portugal, sigue poco tranquilizadora.

cinco millones. Pero este aumento es debido al de cerca de nueve millones en barras de plata; pues el metálico amonedado ha disminuido cuatro millones.

Descuentos, cerca de 163 millones, ó sea una disminución de tres millones y medio. Y como en dicha cifra están comprendidos los pagarés representativos del préstamo de la Tabacalera al Tesoro, resulta una cifra verdaderamente ridícula la de los descuentos que hace el Banco de descuentos llamado Banco de España.

Préstamos, 254 y 1/2 millones, casi sin variación. Sabido es que esta cifra representa en su totalidad préstamos sobre efectos públicos; y no es esta una de las causas que menos influyen en que hayan llegado á alcanzar y en que conserven sus altos precios actuales las deudas del Estado.

Si el Banco hiciera lo que debería hacer, que sería subir á 5 por 100 el interés de sus préstamos y bajar á 3 ó 3 1/2 por 100 el tipo de sus descuentos, realizaría lo que debiera ser su principal misión: facilitar dinero barato al comercio y á la industria. Pero la voracidad del Tesoro por una parte, y la codicia por los pingües dividendos por otra, hacen que el Banco, en vez de auxiliar de la industria y del comercio, sea nada más que un prestamista del Tesoro.

Deuda del Estado (4 por 100 amortizable), 440 millones, sin variación.

Deuda del Tesoro (letras y pagarés), más de 222 millones, sin variación.

Acciones de la Tabacalera, 12.270.000 pesetas, sin variación.

Además, en la cuenta corriente con el Tesoro, tiene suplidos á este el Banco 89 millones, una más que la semana anterior.

La partida de Diversos, ha bajado de 30 millones á cerca de 20, disminuyendo, por tanto, diez millones y medio.

En el Pasivo.

Los billetes en circulación, cerca de 736 millones, con baja de cinco millones.

Las cuentas corrientes, 405 1/2 millones, con el aumento de 700.000 pesetas.

La cifra de esta partida recuerda que todavía tiene en su poder el Banco noventa y cinco millones de pesetas, de los 110 1/2 del producto del empréstito de Cuba que se le entregaron gratuitamente en Octubre último, cuyo hecho constituye el escándalo más grande que pueda registrarse en la gestión de los intereses de un Tesoro; pues es verdaderamente inconcebible que se tengan desde hace nueve meses (y no sabemos hasta cuándo se tendrán) en poder de un Banco, parados y sin producir interés alguno, cerca de cien millones de pesetas que se tomaron prestados, diciendo que hacían falta con urgencia, y pagando por ellos enormes intereses y una comision de muchos millones de pesetas.

Los depósitos en efectivo, 40 millones, casi sin variación. Esta es otra de las ganancias que tiene el Banco, pues la mayor parte de dichos depósitos, por los que no abona interés alguno, deberían estar en las cajas del Tesoro, con lo que se aligeraría la deuda flotante.

La partida de diversos asciende nada menos que á 75 millones, á pesar de que repetidas veces hemos hecho notar lo anómalo que resulta en el balance del Banco de España la existencia de una partida tan considerable (la mitad de su capital social), sobre la que parece no se quiere ó no se puede dar explicación ni detalle alguno.

Con tal artificio, resulta burlada la ley, que exige la publicación de los balances, no como una mera formalidad, sino para que sean espresion clara y autorizada de la situación de las compañías, y pueda ser esta situación conocida y juzgada por el país.

Noticias de San Sebastian.

(DE LA AGENCIA MENCHETA.)

San Sebastian 25 (10.10 m.)

Director CORREO.

El conde Revillagigedo ha sido nombrado representante de los Reyes para el acto de inauguración de la estatua de Jovellanos en Gijón.

Se hacen comentarios sobre el retraso en llegar el Destructor.

Se confirma que el Sr. Cánovas vendrá en Agosto.

Noticias de Valencia.

Valencia 25 (12.45 tarde.)

Director CORREO.

Hace un día espléndido. La concurrencia de forasteros es inusitada, siendo insuficientes los trenes ordinarios y teniendo las empresas que establecer especiales. Las calles rebosan de gente.

Gran entusiasmo por la corrida de esta tarde, con reses de Veragua, y matando Lagartijo y Guertita.

Secretarios de Ayuntamiento.

Valencia 25 (4 tarde.)

Director CORREO.

Reunidos en banquete en el Hotel Continental los secretarios de los Ayuntamientos de las provincias de Alicante, Castellón y Valencia, se han pronunciado entusiastas brindis en elogio de los señores Silveira, Gonzalez (D. Venancio) y Calalejas por sus gestiones en favor de la clase.

Ha presidido el Sr. Ojeto, quien ha prometido apoyar los intereses de la clase.—Guia.

La temperatura.

Como no fuera por la noche, que estuvo muy agradable, ayer por el día volvió á sentirse algún calor, y hoy se siente más.

El rey de Portugal, á propuesta del Consejo de ministros, ha conferido la gran cruz de la Concepción de Villaviciosa á nuestro querido amigo el ilustre catedrático y académico Sr. Sanchez Mognel, en testimonio de su alto aprecio á los relevantes servicios prestados por el profesor español á la Historia, la Filología y Literatura portuguesas, así como por sus incansables y laudables esfuerzos en pró de la comunicación intelectual de los dos reinos peninsulares.

Escándalo anarquista.

Bilbao 25 (2.30 tarde.)

Director CORREO.

Se ha celebrado en el teatro Romea un meeting convocado por los anarquistas, admitiendo controversia con socialistas.

Han concurrido unos 500, en su mayoría socialistas, cambiándose duros cargos y reproches vivísimos.

El escándalo ha durado una hora, y la

que lo fueron cuando ya la enfermedad había tomado incremento, han logrado salvarse.

EDICION DE LA NOCHE

TELEGRAMAS DE LA TARDE.

DE LA AGENCIA FABRA.

Exposicion del trabajo.

Paris 25.—La prensa hace grandes elogios de la notable Exposicion del Trabajo inaugurada por el ministro Sr. Julio Roche.

La Exposicion contiene instalaciones representando la historia del trabajo desde los tiempos primitivos hasta el refinamiento del arte.

El barco chileno.

Lisboa 25.—De un momento á otro es esperado en este puerto el buque chileno Presidente Errazuriz.

Segun se asegura, el gobierno ha tomado precauciones para que tampoco en Portugal pueda el buque chileno completar el personal necesario para el servicio de sus máquinas.

Lisboa 25 (12.55 tarde).—En este momento acaba de fundear en la rada el crucero chileno Presidente Errazuriz.

Confirmando lo dicho en telegramas anteriores, el gobierno tratará de impedir en los limites que son posibles, el alistamiento de marinos portugueses.

Francia y Rusia.

Paris 25.—La prensa rusa continúa publicando grandes elogios de la escuadra francesa, haciendo resaltar la gran simpatía que el pueblo ruso ha tenido siempre por el pueblo francés.

Algunos periódicos dicen que la union que se ha establecido en Cronstad entre las escuadras de Francia y de Rusia, es el mejor síntoma que garantiza el mantenimiento de la paz europea y servirá para resolver cualquiera cuestion que pudiera sobrevenir.

San Petersburgo 25.—El alcalde de esta capital ha invitado á los oficiales de la escuadra francesa á una solemne recepción que en honor suyo se celebrará el próximo miércoles en el palacio municipal.

Los emperadores de Rusia harán hoy una visita á la escuadra francesa.

Elecciones municipales.

Atenas 25.—El resultado general de las elecciones municipales, ha sido completamente favorable al gobierno.

Portugal en Africa.

Paris 25.—Un despacho privado recibido de Lisboa, dice que la mision Fournereau que regresaba de explorar las márgenes del rio Sangha habia sido atacada durante la noche por los indígenas, resultando un oficial y 16 soldados muertos.

Añade que Fournereau y otro oficial resultaron tambien heridos; pero que tuvieron fuerza suficiente para replegar el resto de la mision y escapar, dejando abandonados en el campo los bagajes.

Otro más.

Londres 25.—The Times confirma hoy la noticia de que el Banco Nacional del Uruguay no ha podido pagar sus billetes á consecuencia de la quiebra del Banco Inglés y del Rio de la Plata.

La situacion de Creta.

Londres 25.—Los periódicos publican telegramas de Grecia en los que se manifiesta que la situacion de Creta comienza á inspirar serios temores.

De viaje.

Paris 25.—El presidente de la República, Sr. Carnot, saldrá el martes próximo de Paris marchando á Fontainebleau.

Un banquete.

Londres 25.—En Osborne se celebró anoche un banquete en honor del príncipe de Nápoles.

La reina Victoria brindó á la salud de los reyes de Italia.

Término de la huelga.

Nueva York 25.—Han terminado por completo los desórdenes en el distrito minero de Kuoxville. Los presidiarios haa reanudado sin ningun contratiempo su trabajo en las minas.—Fabra.

Balance del Banco de España

Por ser hoy día festivo, el Banco hizo ayer, segun costumbre, su balance de situacion de fin de semana, y hoy lo publica la Gaceta.

Por dicho balance vemos que á pesar de haber dado ayer la junta general de accionistas su sancion archi-soberana á la ley que despues de aprobada por el Congreso, el Senado y la Corona, fué sometida á su deliberacion y acuerdo, sigue el escándalo de que el gobierno no exija al Banco el cumplimiento de su artículo 1.º que impone á dicho establecimiento la obligacion de tener en sus cajas en metálico la tercera parte, cuando menos, del importe de sus billetes en circulacion.

Ascienden estos á cerca de 736 millones de pesetas, y la existencia metálica en las cajas del Banco, incluyendo las barras y la moneda vieja que tiene en la Casa de la Moneda, es solo de 217 1/2 millones.

Por consiguiente, para estar dentro de la ley, el Banco tiene de más en circulacion 83 1/2 millones en billetes, ó de menos en sus cajas cerca de 28 millones en metálico.

Pero no es el Banco quien merece por esto más severas censuras, sino el gobierno, que por una real orden le ha autorizado á no hacer caso de lo que el Congreso, el Senado y la Corona han mandado.

Tambien resulta del balance que examinamos que todavía no ha entrado el Tesoro en posesion de los 50 millones de pesetas que ha debido abonarle el Banco desde el día 1.º de Julio.

Las cifras del balance de ayer, comparadas con las del de la semana anterior, son:

En el activo.

Metálico, cerca de 229 millones de pesetas, incluyendo más de once millones en moneda de bronce, y las pastas de oro y plata y la moneda vieja que tiene el Banco en la Casa de Moneda, que por cierto no sabemos por qué no se engloban con las que tiene en sus cajas, puesto que, segun parece, se consideran como si estuviesen en éstas, por los efectos de la ley. En conjunto, el metálico ha aumentado

trillos de esta cara suplementaria, se abren los ojos. Por lo demás, la niña está perfectamente conformada.

Noticias de Cuba.

Las Noticias de Nueva-York hoy recibidas publican el siguiente telegrama: «Habana, Julio 10.—Segun los datos publicados por el Sr. D. Joaquin Guma, la produccion del azucar ha ascendido en Cuba hasta la fecha á 786.544 toneladas.»

Sensible desgracia.

Dice La Montaña, de Leon:

«La apreciable esposa de nuestro distinguido amigo el Sr. Castrillo, diputado á Cortes por Valencia de Don Juan, se ha fracturado ayer tarde una pierna en el inmediato pueblo de Villaquilambre, á cuyo punto habia ido pasando en coche con su familia y varias amigas.»

El Sr. Sagasta en Asturias.

Dice La Libertad, de Oviedo:

«En esta provincia se están haciendo ya los preparativos necesarios para que el Sr. Sagasta sea recibido como él se merece.»

De todos los pueblos de Asturias recibimos cartas en las cuales se nos manifiesta el entusiasmo con que los buenos liberales se proponen acoger á su jefe; de todas partes tenemos fidedignas noticias respecto á la union de los elementos liberales, que hoy no piensan más que tributar justísimo homenaje á la persona del Sr. Sagasta.»

El Sr. Intilini.

Leemos en El Diario de Madrid:

«Asegúrase que reina gran marejada en el Ayuntamiento á consecuencia de las dos últimas sesiones celebradas, y hemos oido afirmar que el ingeniero Sr. Intilini ha sido suspendido en sus funciones.»

Tambien parece que hay algunos lances pendientes de resultados de cuestiones surgidas en cierta fiesta celebrada anteaayer en el barrio de Argüelles.»

Otros periódicos dicen que el Sr. Intilini ha presentado su renuncia de ingeniero del Ayuntamiento de Madrid.

Nosotros lo que podemos decir, es que el Sr. Intilini tiene en su cuerpo una gran reputacion como inteligente y como recto.

Noticias militares.

El Diario Oficial de ayer publica las siguientes reales órdenes:

Promoviendo á segundos tenientes de caballería á 34 alféreces alumnos por haber terminado con aprovechamiento el plan de estudios en la Academia de aplicacion del arma.

Disponiendo que las autoridades judiciales al ordenar el licenciamiento de penados providencien tambien acerca del ulterior destino ó situacion de cada uno de los confinados cumplidos en el caso que hayan de volver á las flas.

Dando las gracias al personal de la Academia de aplicacion de Artillería por sus servicios en la extincion de un incendio ocurrido en Segovia en la madrugada del día 2 del corriente.

Disponiendo que desde principio del presente año económico se abonen á los jefes de las escalas de reserva los cuatro quintos de los nuevos sueldos que señala la ley de 15 del actual, ó sean 6.000 pesetas anuales á los coroneles, 4.800 á los tenientes coroneles y 4.000 á los comandantes.

Resolviendo que los interesados que promuevan instancias en solicitud de pension, no tendrán precision de acompañar á las mismas los certificados del mayor sueldo disfrutado por los causantes.

Los moros.

Ayer, por la tarde, visitaron la Casa de Campo, que fué muy de su agrado, y por la noche asistieron á los Jardines del Buen Retiro, aunque estuvieron allí poco rato, y hoy han visitado las Caballerías y la Armería Real, y por la noche asistieron al teatro del Tivoli.

El lunes saldrán para San Sebastian.

Se muestran los moros que ya han estado aquí otras veces, admirados de los progresos que en la capital de España observan los que no han salido nunca de su atrasado é inculdo país.

Una de las cosas que más llama su atencion, son las mujeres madrileñas, por su belleza, gracia y gusto en el vestir.

Pero no se acostumbran á creer que las mujeres aquí tengan la libertad que tienen, y que no haya algunas despreocupadas que se dejan comprar para entrar en los harenes.

Sobre esto, sin embargo, llevan ideas bastante confusas en la cabeza, por las explicaciones que reciben á las preguntas que hacen.

El Sr. Cánovas.

Despues de regresar los moros de San Sebastian, saldrá para dicha ciudad el señor Cánovas con su distinguida esposa; y de San Sebastian se dirigirá á uno de los balnearios del Pirineo francés.

Dice El Clamor:

«El bizarro teniente de artillería D. Emilio Sergio, que fuera herido en la campaña recientemente sostenida en las Carolinas, y que ha llegado en uno de los últimos correos de Manila, será obsequiado en breve con un banquete por gran número de compañeros

